



No se equivoquen

Durante gran parte de su gobierno, **Miguel de la Madrid** tuvo que pagar las facturas de cheques que emitió, poco antes de irse, **José López Portillo**; a **Ernesto Zedillo** le tocó pagar una cuenta que dejó pendiente **Carlos Salinas**.

Parece que el gobierno saliente está dispuesto a repetir esa historia. **Claudia Sheinbaum** tendrá que pagar por decisiones que hoy se están tomando y que tendrán sus implicaciones a finales de este año y principios del próximo.

Para el gobierno saliente no tiene ningún precio tensar más la relación con Estados Unidos y Canadá o pasar reformas en las que no se está asumiendo ningún costo político; sin embargo, sí para la nueva administración. El espíritu de cuerpo va más allá del elogio personal.

REMATE CHAPULÍN

José Sabino hizo campana al Senado de la República con el emblema del PRD, criticando el *chapulineo* y más tardó en llegar al cargo que pasarse a Morena.

Este hombre publicó un video de ambiente rural en el que dice “soy como tú, estoy cansado de los políticos *chapulines* de siempre. Para ser un buen político hay que tener palabra”. Se define como un hombre de campo, trabajo y convicciones. El remate de su mensaje cuando era candidato del PRD, ahora senador de Morena, es “no te conformes con menos”.

Ante la pregunta de la prensa, primero cuestionó de una manera prepotente al reportero y después dijo que es ganadero de abolengo, aunque parece que no sabe el sentido de esa palabra (cuando le preguntaron en una entrevista, dijo que no sabía cuántas cabezas de ganado y ranchos tenía), trató de evadir el tema contando que siempre usaba sombrero, pero que su mujer no se lo había puesto en la maleta. Pero no fue lo único que se le olvidó a la mujer de este machirulo. También la dignidad y el respeto a quienes votaron por él. Ahora podrá decir que es un *chapulín* de abolengo.

Luego hizo un intento de explicación en medios de comunicación, en el cual dice, que su cambio de partido tiene que ver con la ideología y servir mejor a los tabasqueños. Alguien le debería decir que es preferible parecer un cínico y fante que confirmarlo.

REMATE HIPOTECARIO

Hay quienes dan por hecho que la cercanía con el Presidente saliente le alcanzará a **Octavio Romero** para acomodarse prácticamente donde quiera dentro de la administración de **Claudia Sheinbaum**. Incluso hay quienes dan por hecho que será nombrado por la Presidenta electa como director del Infonavit. Hace unos días, el *Padre del Análisis Superior* le destacó la oposición abierta de Coparmex, encabezada por **José Medina Mora**, recordando que se trata de un organismo tripartito.

Dicho de otra manera, recordó que, por lo menos, el nombramiento debe ser acordado con los representantes de los trabajadores y de los patrones, que no son solamente el sindicato patronal.

En corto hay quienes dicen que los presidentes de Concamín y Concanaco, encabezada por **Alejandro Gómez** y **Octavio de la Torre Stéfano**, respectivamente, han hecho ver que ellos tienen una posición similar a la del sindicato patronal. La parte sindical también estaría en contra de este nombramiento y, peor, si no le son consultados. La CTM, que liderea **Carlos Aceves del Olmo**, también ha deslizado que no está de acuerdo con la persona ni con el procedimiento.

Hay quienes creen que se trataría de una mala idea enfrentar al nuevo gobierno por esta posición; sin embargo, hay quienes lo ven como un asunto de primera magnitud. Si la Presidenta quiere encontrar un lugar para **Romero**, pues no debe ser ése.

REMATE CONSTANCIA

Sobre la reunión que tuvo **Claudia Sheinbaum** con el Presidente se dijo que era para afinar detalles del paquete económico federal, sin embargo, a juzgar por quienes estuvieron ahí se trataba del Paquete Económico de la Ciudad de México. Además de ellos, estaban **Rogelio Ramírez de la O**, los subsecretarios **Juan Pablo de Botton** y **Gabriel Yorío**; el jefe del SAT, **Antonio Martínez Dagnino**, y la secretaria de Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México, **Bertha Gómez Castro**.

No olvide que **De Botton** ya se sabe que será secretario de Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México, que encabezará en unos días más **Clara Brugada**, y que **Gómez Castro** fue nombrada en el cargo cuando **Luz Elena González** renunció a la Secretaría de Finanzas de la CDMX para después tomar el nombramiento de secretaria de Energía en el gobierno entrante.

La reunión se trató sobre las finanzas de la capital y su transición, no sobre lo que se dijo o se entendió por algunos medios de comunicación.